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現在、前町会議員を含めると32年を越える議員
活動です。行政相談・生活相談が議員の主な仕
事、地域の人達や家族に支えられて頑張ってい
ます。

写真：荒川泰三さん

私の今日この頃

　南光町（合併後は佐用町南光地区）は、兵庫県中西部に位
置し、農業を基幹産業とした自然豊かなまちです。ひまわり
の名所で、7月上旬から8月中旬にかけて、町内６地区を開花
時期・地区をずらして、約120万本のひまわりが開花。一面黄
色のじゅうたんを敷きつめたようになります。
　７月中旬には「ひまわり祭り」が開催されます。

アクセス
●JR：JR姫新線、播磨徳久駅下車、徒歩20～25分（又は、ウ
      エスト神姫のバスで、「福祉センター経由船越行」
●車 ：（大阪方面から）、国道179号線太田井橋交差点で右
      折、スポーツ公園の駐車場へ。ひまわり畑はその北
      にあります。

写真：前野敏治さん
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花も実も、根のおかげ

　昨年に引き続き、今年もキュウリとトマトの苗を買ってきて、プラン
ターに植えた。小さな苗がみるみる大きくなり、食べ切れない程の実を
付けてくれた。初めての野菜作りだった。花を咲かせ、次々実を付けてい
くパワーはどこからきているのか不思議でならなかった。それは根のおか
げ、と云う本を見つけた。これは、アメリカの生物学者が実験した話である。 
　30cm四方の小さな木箱に砂を入れて、一本のライ麦の苗を植え、水を
やりながら数カ月育てる。4カ月もするとひょろひょろとしたライ麦の
苗が育っていく。色つやもそんなによくないし、実もたくさんついてい
ない。ある日、その箱を壊しライ麦の根の部分についている砂をきれい
にふるい落とします。 
　目に見える根の部分は全て物差しで測って足していきます。根の先の
根毛は顕微鏡で細かく調べ、その長さを調べました。その結果、根の長さ
の総計は11,200㎞に達したと云うのだ。これは、シベリヤ鉄道の約1.5
倍ぐらいになります。一本の麦が自分の命を支えるために、根を細かく
張り巡らし、そこから日々、水やカリウム・窒素・リン酸などの養分を休
みなく吸いあげながら命をながらえる。実に大変な営みが行われてい
ます。出来の悪いトマト・キュウリでも、感謝して有難く頂こうと思っ
ています。　‥‥合掌　　　　　　　                              HKひでと 

～青空と夏の太陽に誘われて～～青空と夏の太陽に誘われて～

● 第35回「社友会本部総会」開催
　 今年度の活動方針を承認
    「桜ライン311」支援金を届けました
● 明日のシャープを支える
    　事業を次 と々
● 同好会と楽しい仲間たち
 　会員の作品を紹介
　　「フォトクラブ・おもしろ書道」
● 健康セミナー開催
　　「めざそう健康長寿」
● 新入会員紹介など

「奈良県会議員として
            頑張っています」

梶 川 虔 二 さん
　会員番号　1916
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●魅 力 化 計 画
　1.タイムリーな会社情報の提供
　　会報「ゆう」「シャープトピックス」で生の情報を、家族・
　　知人等に伝達し再生に向けての息吹を伝える取り組み
　　を行う
　2.健康セミナー定期開催
　　健康長寿のノウハウを提供します
　3.「社友会ホームページ」「メール便」で紹介
　　会員が社友会以外の活動で、展示会・発表会などが
　　計画された場合や、外部同好会・懇親会などの活動
　　をホームページやメール便で紹介して、新しい仲間・
　　友人の輪を広げる応援を致します
　4.グリーンクラブ（GC）」に参加しょう
　　神於山・明日香の森で野外活動を
●新 入 会 員 増 加 計 画
　1.「ライフプランセミナー55」
　　退職予定者への社友会活動の紹介・入会促進活動。
　2.「年金手続き説明会」
　3.「65 委員会」再雇用者の定年後の入会促進

●シ ャ ー プ 応 援 計 画
　1.「We  Love  SHARP」キャンペーンでのシャープ商
　　品愛用促進活動
　2. 地域社会の各種活動・公的各種イベント等のボラン
　　ティア活動に積極的に参加する

●会 則 改 訂 点
　・社友会員章（襟章）の交付を廃止し名札のみとする。
　・会員名簿の発行は個人情報保護の観点より廃止する。
　　　　（既に決議済で条文のみ変更）
●慶 祝 及 び 弔 慰    2015 年 4月1日より
　（慶 祝）  ・古希 →  2,000 円　・喜寿 →  5,000 円
               ・米寿 → 10,000 円   ・白寿 → 30,000 円
　（弔 慰）  ・会員本人の死亡 → 弔電 ご香典10,000 円
　　　　   ・会員配偶者の死亡 → 対応廃止
■『支部長連絡会』開催し、支部の状況報告と共に下記
   支部長の交代が報告されました。
   ・東北支部 坂本氏  ・広島支部 東 氏
   ・九州支部 加藤氏

　4月21日ホテルアウィナー大阪で会員154名が参加の
もと開催されました。来賓として、大西副社長、深堀執
行役員、組合本部より、津田中央執行委員長をお迎え
し、平成25年度の事業報告及び平成26年度の事業計
画が審議され承認されました。

　「桜ライン 311」とは東日本大震災で多くの犠牲者を出した
陸前高田市の若者が、津波到達点を桜の木でつなぎ、後世
に伝える為のNPOのプロジェクトです。
　昨年は 「歩こう会」を中心に活動支援の募金を集め、32名
が現地に赴き復興の現状を見学、寄付金をお渡ししました。
　今年からは「シャープ社友会」の社会貢献活動の一環
として支援する事となり、年賀会を皮切りに各同好会活動
メンバーに「ワンコインカンパ」を呼びかけ、 1月～3月の間、
皆様のご理解、ご協力で、258,０００円集まりました。

  去る 4 月 20 日、陸前高田市の浄土寺に於いて皆様から
お預かり致しました寄付金を高田シャープ電化センター戸
羽会長立会いの下、「桜ライン 311」副代表佐藤一男氏に
お渡しいたしました。
「桜ライン311」の進捗状況は17,000 本の植樹計画に対し、
現在 718 本で、まだ線にはなっていないが、着実に進行
しているとの事で、今回の寄付に就いて、心からの謝意
表明がありました。
  陸前高田全体の復興状況は、商業地の地面嵩上げ工事
が本格化しており、100億円を投じたベルトコンベアーが
稼動しており、更に先端部を増やして、来年末には終え、
商業地の区割りをする計画で進めているとの事でした。

　被災された高田シャープ様も来年中には店舗の着工をし
たいとの事でした。また工事関連の受注では関係者が滞
在している宿舎の電化製品（テレビ300 台・エアコン 200
台）などをシャープ本社との連携で受注の他、復興の映
像記録も受注されました。厳しい環境の中で、闘志を燃や
して頑張って居られる様子を見て頭が下がる思いでした。
　今後の支援継続は社友会本部で検討されると存じます
が「桜ライン 311」の活動状況も確認しながら復興の第一
段階の2016 年までは是非継続できればと感じました。　

社友会活性化重点取組

会則及び細則が改訂されました
詳細については「シャープ社友会」ホームページ
をご覧下さい

●社友会を代表して植田さん（写真右）に届けて頂きました。
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会社からのお知らせ

　当社の“液晶ディスプレイ”がIEEEマイルストーンに認定されました。(6/10に贈呈式) これは、諸先輩方の努
力の賜物であり、シャープのチャレンジの歴史です。今後、新規事業の中から未来のIEEEマイルストーンに認定
されるものを生み出していくよう、全社員一丸となってチャレンジし続けてまいります。
尚、4番目のIEEEマイルストーン認定を目指した取組み“玉子”が生まれようとしています。
そのいくつかをご紹介いたします。 （6/5 「新規事業分野に関する説明会」より）

明日のシャープを支える事業を次々と

　当社は、昨年発表の中期経営計画にて重点方針の一つに位置付けています新規事業分野（※）について、
この１年間の成果と進捗、及び2014年度以降の事業化に向けた今後の展開について、社外（媒体他）へ説明
しました。
　また、現在取組中の150テーマの早期事業化に向け、4月1日付で市場開拓本部を発足。新たに創出した商
材やサービスを早期に事業に発展させるため、新規顧客の創出と商流の確立を図ることを表明しました。

（※）｢ヘルスケア･医療｣｢ロボティクス｣｢スマートホーム/モビリティ/オフィス｣｢食/水/空気の安全｣｢教育｣｢革新商品｣

１．ヘルスケア・医療 
　「ヘルスケア･医療」では、ヘルスケア・健康管
　理支援、初期診断支援、先端医療開発支援
　の3分野を主要成長領域と定め、事業化を推
　進しています。座るだけで健康状態がわかる
　「健康コックピット」や、指先を差し込むだけで
　血管の老化度を短時間で測定できる「血管
　老化度センサー」などを展示し、体験いただ
　きました。 健康コックピット 血管老化度センサー　

2. ロボティクス 
　「ロボティクス」では、労働力確保と作業の効率化を目指し、サービスロボット
　事業、生産ロボット事業、コミュニケーションロボット事業の3事業を進めてい
　ます。会場では「コミュニケーション機能付きセキュリティロボット」や「業務用
　清掃ロボット」、高齢者の安全な歩行をサポートする「歩行アシストロボット」な
　どのデモを行いました。 
3. スマートホーム／モビリティ／オフィス 
　「スマートホーム／モビリティ／オフィス」では、より快適な住環境を創造すべ
　く、TVクラウド活用、クラウドHMSサービス、次世代ホームエネルギーソリュ
　ーションの3事業を推進しています。全国の液晶テレビAQUOSの視聴デー
　タを活用し、店舗運営の効率化、顧客サービス充実を支援する「ユーザの
　消費行動予測サービス」などのデモ展示を行いました。 
4. 食／水／空気の安心安全
　「食／水／空気の安心安全」では、安心・安全な生活環境を目指した事
　業取り組みを進めています。「PM2.5モニター」などを展示しました。 
5. 教育
　「教育」では、全国の小中学校において累計 8000校へ導入した文教ソリュ
　ーションの実績をもとに、「情報活用能力の育成」と「分かりやすく深まる授
　業の実現」を支援するシステムを提供することで、教育事業の拡大を図ります。
　会場では、BIG PAD（電子黒板）とタブレットを用いたデモを行いました。
6. 革新商品
　「革新商品」では、 特定領域の強いニーズにフィットした革新的な商品を創
　出するフィット戦略と、 アライアンス ・ 機器連携・販売・仕組みなどの新たなソ
　リューションで事業化を促進する戦略の2方面での商品化を進めています。
　会場では、見た目や味はそのままに調理した食材を柔らかくする「やわらか
　食調理器」や、「スマートミラーディスプレイ」などを展示しました。 

コミュニケーション機能付きセキュリティロボット

スマート光学センサ

国内企業最多・三度目のマイルストーン賞を受賞！！
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私と同好会のたのしい仲間たち 個人の同好会との繋がり ・ 楽しさ ・ 面白さを紹介します。

　現役の頃から、大先輩から定年になって社友会に入っ
たらゲートボールに入会してね！とず～と言われ続けてい
ました。ゲートボールと聞いただけでお年寄りのスポー

ツ、なんで～と渋 入々会（十分年寄なのに！）
　とんでもない！技術プラスかけ引き、先の先まで読む
頭脳プレー、チームプレー。勝てばうれしい～負ければ
くやし～アッという間に３０分が経ちます。
　あれから十余年・・・運動オンチの私は何時まで経っ
ても下手でチーム仲間の足を引っ張っていますが、何故
か楽しくってやめられない！
　その間、仲間たちの表情、嬉しそうな、悔しそうな、そ
して応援の掛け声・・・・楽しい仲間たちの雰囲気を満喫
しています。
　審判資格をお持ちの方の指導のもとで、ルールは自然
に覚えます。練習後は社友会事務所に戻って、お茶菓子
タイム、大いにお喋りし、ストレスも発散します。
　毎週金曜日、本社北隣の公園で練習をエンジョイして
います。一緒に楽しみませんか？

　私と俳句との出会いは、平成６年定年退職をして間も
なく「風」俳句会の創立者である今は亡き澤井 明氏か
ら句会への入会を熱心に勧められたのが始まりです。
　従来ゴルフ、車、スポーツ観戦等が趣味の私にとっ
て俳句は未知の分野で、全く興味もなくお断りし続け
ていたのですが、営業畑で入社以来非常にお世話に
なった大先輩の再三に亘る勧誘に根負けし、「風」俳
句会に入会した様な次第です。   
　今にして思えば俳句を作る様になってから、何事に
も問題意識を持つようになり、従来あまり気にもしてい
なかった身近な出来事、四季の移り変わり等、自然の
変化の中から何かを発見する興味と喜び、感動を覚え
る様になりました。

　俳句は８０歳からとも言われ、脳を活性化し、長寿を促
進するに最も適応した趣味の一つとも言われております。
常に花鳥風月に関心を持ち豊かな余生を一緒に楽しんで
みませんか‥‥私も８０歳になったばかりです。  
　「風」俳句会が他の同好会と異なる大きな特徴は、全
国どの支部の社友会員であっても誰でも、またその配偶
者だけでも入会可能で、現に広島、鹿児島等、また奥
様の中には中国（上海）からもメール、FAX 等で参加さ
れており、句会を大いに盛り上げておられます。
既に俳句を趣味としておられる方は勿論の事、初心者の
方も気楽にご参加ください。大歓迎です！！

2チームに分かれ 
      チームプレー・頭脳プレー・・・・

四季の移り変わり、自然の変化を
　　発見する喜びと感動を覚える・・・・

老化を防ぎ

　生き生きとした毎日を！

在阪有志による吟行会（生駒山の湿生花公園）2014.5.10

「風」俳句会
奥 田　剛 さん
（会員番号  604）

福 永 礼 子 さん
（会員番号 1635 ）

生涯スポーツ
  ゲートボールの魅力
　 ゲートボール同好会
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私の作品 同好会活動ではいろいろな作品が創出されますが、その一部を紹介します。

SSフォトクラブ

おもしろ書道（書道同好会）
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指導者
井 上 輝 好
    N0.1607

髙 田　元
   N0.1846

石 川 秀 政
    N0.2169 

村 木 一 三
     N0.4740
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〔行く秋〕   松 浦　照   N0.1673

〔花曇り〕
神 田 和 一
   N0.1479

〔激　写〕
盛 田 恕 正
   N0.1364

〔妙　技〕    児 島 聖太郎    N0.1830
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① 主食（ご飯・パン）
　・ご飯は、白米でなく玄米・麦ご飯が理想。
　・白米でも「かやくご飯」「豆ご飯」「ちらし寿司」がよい。
　・白ご飯に「すりゴマ」をふるのも簡単で体にもよい。
　・パンは「血糖値」を上げるので余り良くない。
② 麺類
　・うどんとラーメンを比べると、ラーメンの方が血糖値の
　 点から見ると良い。何れも極力出汁を飲まない方がベ 
　 ター。
　・うどんをおかずにして、ご飯を食べるのは良くない。

③ おかず
　・コレステロールに注意すれば、肉を毎食摂るのはよい。
　・野菜は、酢の物･煮物･スープ等小鉢二皿が理想。
④ 果物
　・食後のデザートとして摂るのが効果的。

めざそう健康長寿 そのために･･････ 第一回「健康セミナー」開催
健康長寿は誰もが望む事ではありますが、年を重ねる毎に体力や気力が低下し、認知症や寝たきりに
なっている人が皆さんの身近にもおられると思うのですが‥‥
　世界一の超高齢化社会に突入している日本人は平均寿命に比べて「健康寿命」が短い、元気に
過ごせる期間は平均寿命よりも１０年短いと云われています。
　一方では、何歳になっても元気に仕事や趣味を楽しんで、老後も幸せに過ごされている方も多く居ら
れます。人は老いて当たり前、健康な老いの秘訣は「脳への刺激」と云われていますが、今回は生活の
基本である「食生活」にスポットをあて、本部総会で実施した「健康セミナー」の概要を紹介致します。

● 食事のヒント

大塚製薬（株）
販売促進部学術担当
課 長 佐伯輝彦様

◎一汁三菜
和食の基本は「一汁三菜」と言われています。
一汁は一種類の汁物（通常はお味噌汁）三菜は三種類のおかずで構成されるのが
基本です。これにもチョットした「健康へのヒント」があります。 そのヒントは･･････

● 健康へのキーワード “まごは(わ)やさしい”
このキーワードは、食品研究家で医学博士の吉村裕之先生が提唱されているバランスの良い食事の考え方です。

【大豆・小豆などの豆類 納豆や豆腐等の大豆加工食品】
　良質の蛋白質､マグネシューム､カリュウムなどミネラルが豊富。

【ごまやピーナツなどの種実類】
　老化の原因となる活性酸素を防ぐ抗酸化栄養素が豊富です。
　“すりごま”にすると消化吸収がよくなります。

【わかめ､ひじき､のりなど海藻類】
　水溶性の食物繊維､カリュウム､カルシュウムが豊富です。

【緑黄色野菜 淡色野菜】
　カリウム､鉄､ビタミン､食物繊維など栄養たっぷり。

【あじ｡いわしなどの魚類】
　ＤＨＡ、ＥＰＡが豊富に含まれる良質なたんぱく質です。

【しいたけ､しめじ､えのきだけ等のきのこ類】
　ビタミンＤ､食物繊維が豊富です。

【さつまいも､さといも、こんにゃく等の芋類】
　腸内環境を整える食物繊維が豊富です。

●今後の「健康セミナー」開催について‥‥次回は、10月頃を予定しています。 詳細につきましては、別途ご案内いたします。

め

ま

中高年の栄養について、めざそう健康長寿
そのために･･････毎日欠かすことのできない「食事」。

かめ

さい

かな

いたけ

も

ま

ご

わ

や

さ

し

い

菜
一汁 三
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◎あなたの身近なニュースを送ってください。
◎送り先‥‥‥シャープ㈱　CSG気付
　シャープ社友会 会報編集室 　 06－6625－3171（直通）　
　　

2020年は、東京五輪の開かれる年。社友会でも東京オリ
ンピック観戦「コイン積立てがスタート」した。多くの
会員が一人ひとり自分のペースで目標に挑んでいる。
6年で30万円貯めるプランだ。市販の貯金缶や小箱に
コイン（500円硬貨など）を入れる。「一日の健康に感
謝して200円ポトリ！」などと貯める。これは同好会の
歩こう会が主軸となっているので、関心のある方は
歩こう会のメンバーに声をかけ、たずねて下さい。
一人でも多くの方が、このイベントに加わって、「東
京五輪に集う！！」を目標に元気で愉しい日々を過ご
されることを念じている。

編集室から

社友会新入会員
同好会へのご入会をどうぞ！

所  属　   会員番号　   お  名  前　   享 年　          ご逝去日

4948
468
483
2164
265
2610
5242
2922

（IWA)

2014 年 3 月 1 日～ 2014 年 5 月 31 日

2014 年 3 月 1 日～ 2014 年 5 月 31 日

奥 谷  俊 明
中 野  誠 司
永 井  昌 男
中 田  公 彦
村 上  昭 三
中 尾　好 秀
山 口     章
阪 口　俊 二

67
81
81
72
85
71
63
70

平成 26 年 3 月  5 日
平成 26 年 3 月 13 日
平成 26 年 3 月 14 日
平成 26 年 3 月 14 日
平成 26 年 3 月 24 日
平成 26 年 5 月  2 日
平成 26 年 5 月  7 日
平成 26 年 5 月 23 日

6239
6240
6241
6242
6243

納 屋 智 己
石 井 清 司
小 原 繁 治
朝 田 真 史
岡 井 善 孝

本部
本部
本部
本部
中部

6244
6245
6246
6247
6248

村 上　 聡
鈴 木　 孝
吉 井 保 文
浅 井 泰 雄
黒 松 市 治

東京
広島
九州
本部
本部

6249
6250
6251
6252
6253

銭谷喜代次
岡 田 圭 子
水 越 真 次
詠 田 浩 明
小 松 敬 一

本部
本部
本部
本部
本部

6254
6255
6256
6257
6258

吉原重一郎
梅 原    浩
桑 田 純 司
松 本 泰 昌
小 寺 厚 治

栃木
栃木
東京
広島
本部

6259
6260
6261
6262
6263

山本伊佐夫
阿 部 信 清
奥村上   博
上 田 幸 夫
坂 田 廣 志

本部
東北
栃木
東京
広島

所属　No.　　  氏　   名　 所属　No.　　  氏　   名　 所属　No.　　  氏　   名　 所属　No.　　  氏　   名　 所属　No.　　  氏　   名　

中部
東京

ご冥福をお祈りします

　我々の大先輩の佐々
木元副社長がこの5月
に白寿を迎えられました。
社友会初の白寿達成を
記念してお祝いをお持
ちいたしました。現在は
塚口のサンシティパレス
に奥様と二人でお住ま
いです。大変お元気でいらっしゃいました。流石に足腰は
少し衰えておられ、歩くときは杖が必要ですが背筋はきちっ
と伸びており感心致しました。
　シャープの状況について大変心配されており、シャープ
の為に新規ビジネスを立ち上げる事を今もやられておられ
るとのお話をされていました。社友会の人も会社に色々経
験をさせて貰って世話になったのだから、会社の為になる
ような事をするようにと発破をかけられました。
　100歳を記念して孫正義さんが発行した本（佐々木正さ
ん100歳記念）の最後に佐々木さんが100歳からの夢を語
っておられます。「私は、今年で100歳を迎える。これを契機
に今までやってきたいろんな事を後進に譲り、引退したいと
考えている。それが終わったらすぐにやりたことが二つある。
一つは、暗黒物質を見つけるということ。（中略）
もう一つは日本の民族をどう守るか。そのためにはアンチエ
イジングという技術が必要になる。かんたんに云うと、この技
術を使えば日本の老人が病気になること無く、自然に死ね
ることになる。つまりは、「健康寿命」を伸ばすことです。
実現できると思っています。私の履歴は未だ終わらない。」
と記してあります。　いつまでもお元気で
　　　　　　　　　　　　社友会会長　御手洗  顕

佐々木元副社長 白寿のお祝い 佐々木 元副社長の偉大な足跡！！
　社友会初の白寿を迎えられた我々の大先輩である佐々
木元副社長は、日本の電子工学の草分的存在であり、シャ
ープの世界初、ＬＳＩ電卓を開発、社業に多大なる貢献をされ
たことは云うまでもありませんが、後にＬＳＩ技術はパソコンや
携帯電話の登場に繋がり、世の中を大きく変えていきました。
　今なお、お元気に現役で「共創」を理念に、ご活躍されて
いる姿に感服、大いなる拍手で白寿のお祝いを申し上げます。
　ここで、皆さんもご存知のエピソードを幾つか紹介し、改
めて偉大なる同氏に敬意を表したく存じます。
　「ロケット ササキ」の異名を持つ佐々木元副社長は、創
業者の早川徳次翁、佐伯旭元社長から是非「新しい分野
で挑戦して頂きたい」との熱烈なラブコールで入社され、電
卓の開発に取り組まれました。
　シャープ東京支社長時代、アップルを追い出されたステ
ィーブ・ジョブズ氏は既に「ｉＰｏｄ」の発想を持っていましたが
「誰も分かってくれない」と相談に来て、佐々木氏は「アップ
ルマンゴー」の話をし、「共創」を説き、後に宿敵マイクロソフ
トのＯＳ「Ｗｉｎｄｏｗｓ」でもｉＰｏｄが使える様になったのです。
　また、1978年専務時代に孫正義氏が開発していた電子
翻訳機に約1億円の研究費を出し、それがソフトバンク創業
のきっかけとなったとして、孫さんは佐々木氏を恩人として
毎年「恩人感謝の会」を開かれています。
　その他、ノーベル賞受賞者、江崎ダイオードの江崎玲於
奈氏やトランジスタを発明したジョン・バーディン博士やウイ
リアム・ショックレー博士との親交もありました。
　一人の人間に出来る事には限界があり「共創」の理念
こそが時代を変える流れを創るのではないでしょうか。
「共働」「共創」「共栄」の精神が今のシャープに必要！・・・
　　　　　　　　　　　　　　̶ 酒楽一幸  ̶



■ はじめに
　在職中は旧電化システム事業本部に在籍していました。
退職後も奈良県議会議員（生駒郡選出）として昭和62年度
から現在迄、7期28年になります。 県会議員前は斑鳩町議
会議員を2期つとめ、 妻と3期オシドリで議員活動をしてまい
りました。
■議員の仕事は行政相談・生活相談
　最近した仕事は人工透析に関する団体の要望です。 人
工透析が始まると身体障害1級の扱いとなりますが、 一つだ
け厚労省の条件があります。 それは『クレアチニン値が8以上
である事』この条件を外して欲しいと請願が出されました。 
事前に各会派を根回し見事成功させました。 その時の団体
のみなさんの喜びは私にとって､ まさに議員冥利につきるも
のでした。 難病者、精神障害者、軽難聴児問題などで、 いく
つかそんな場面がありました。
　今でも議員として誇りに思っているのは、 町議員時代のこ
とです。 1月中旬の寒い深夜2時ごろ、電話で目を覚ましまし
た。 受話器の向こうで見知らぬ老婆が「梶川さんですね。
0歳児の孫が三室病院に救急車で運ばれました。 退院の時、
孫を連れて帰ってくれませんか」と。
　遠慮がちな声に、 ずいぶん勇気がいっただろうと想像しな
がら、 数ある議員の中で指名を受けた喜びに、 小躍りして車
を走らせていました。

■地域のみなさんと家族にささえられて
　議員は365日戦場という人がいますし、 4年に一度だけ顔
を出す人もいます。 私の場合、年に4回の議会報告ビラを新
聞折り込みし、 それだけでなく、 同じビラですが各戸にポス
ティングしたり、 地域の8つの駅頭で平時から配布しています。
　選挙の時は8,000枚の「選挙はがき」を出します。 シャープ
の仲間がパソコンに宛名入力してくれましたが、 それだけで
は済みません。 宛名シールの調整が大仕事です。 過去８回
の選挙は妻の協力により今の私があると言えます。 内助の
功とはいえ、 妻には頭がさがります。
■孫の甲子園行きが夢
　我が家のもう一つの宝は外孫である小４の男児です。 土、
日と少年野球に精を出しています。 サードを守ったり皆に請わ
れてキャッチャーをしたりしております。
　新聞紙でオニギリのようにボールをつくりトス・バッテイン
グをして鍛えております。

　3歳の弟孫はニイニイのしぐさを
まねて、帽子をとって会釈をしたり、
バットを振ったり、モーションをして
投げております。 「声を出して行こ
う」 と指示しますと、 「よーし」 と大
声を出します。 2人とも甲子園出場
を夢見ていますので、 私が見届け
られない場合は皆さん応援お願い
します。
■リタイア後を楽しく
　私の地域は新興団地の住民が中心で、 大半が会社勤め
されています。 最近職場をリタイアした人たちが増え、 老人
会活動が活発になってきました。 私は、音痴ではないのです
（？）が、 照れ屋ですからコブシを利かしてカラオケを歌うとい
うのは得意ではありません。 奈良テレビの 「カラオケでチャン
ス」という番組に議員仲間7人で出演し、 「歩」を唄ったこと
があります。 審査員から 「早ざしの将棋のような唄い方だ。
これ以上、上手になると、票が減るよ」 と言われたことがあ
ります。
　それでも地域の中で肩書があるものですから、「梶川さん。
カラオケの世話をしてください」 と頼まれて、カラオケ同好会
をつくっております。 3ケ月に1回例会をします。 14人の人が
4曲、 延々4時間余り唄います。 6年間続いています。
■困った人を助けずにはおれない
　最後に私の活動で大切なことは、 培った信頼を社会のた
めに役立てたいとの思いより国の内外を問わず、 駅頭で募
金活動をすることです。 阪神淡路､42万円、東日本､21万
円、フイリピン水害、ハイチ水害、ニュージランド地震などでも
募金活動を行いました。
　自らも東日本大震災、 福井 ・ 新潟水害にそれなりの額を
義援したり、 ソマリヤや中近東で戦火の下を逃げ回る子ども
たちを連想しながら 「国連のユニセフ」 や 「国境なき医師
団」 を通じて町議時代から毎年募金してきました。
　その私も、そろそろ年貢の納め時になった気がします。 
皆さんのお陰をもって議員活動が出来ました。
本当にありがとうございました。
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定年後も県会議員
　      として頑張っています

梶 川 虔 二 さん
　会員番号　1916

募金活動 左：梶川さん、右：大阪で溺れた子供を
救った厳俊さん（中国人）

甲子園を夢見ている二人の孫

地域の人たちとの交流

◀花見
▼ハイキング
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